

第 29 回定期総会あいさつ

2025 年 7 月 16 日(水)

会 長 人 見 一 夫

皆さんおはようございます。日本退職者連合第 29 回定期総会に結集された代議員、関係者、傍聴者の皆さん、大変ご苦勞様です。皆さんが常日頃から日本退職者連合の諸活動に積極的に取り組んでいることに心より敬意を表すると共に感謝申し上げます。ありがとうございます。本総会において活発な議論のもと方針案等全ての議案を満場一致決定して頂く事を冒頭お願いしておきたいと思ひます。

本総会には大変お忙しい中、来賓として 4 名の方々にご臨席頂きました。私よりご紹介申し上げます、後程 4 名の方々よりご挨拶頂きます。

連合本部より清水秀行事務局長

立憲民主党より辻元清美代表代行

国民民主党より川合孝典幹事長代行

社会民主党より福島瑞穂党首の皆さんです。

総会参加者全員の拍手でお礼に変えたいと思ひます。ありがとうございます。

さて、私は本総会にあたり 3 点について所感を述べ挨拶とします。

第一に今日も含めて 5 日後に迫った参議院議員選挙についてです。昨年 10 月に実施された衆議院議員選挙では自公与党の過半数割れが実現しました。その結果、野党の協力無しで法案を成立させることが出来なくなりました。国会運営も様変わりしました。先の通常国会を見れば明らかです。今次参議院議員選挙は政権選択の選挙だと言われています。

この参議院議員選挙でも与党を過半数割れに追い込み政権交代を果たす選挙にしなければなりません。先の通常国会でも自民党各派閥の裏金問題の真相は解明されず、企業団体献金禁止など政治改革は一向に進まず先送りしたままです。また、コメの価格高騰ばかりか諸物価も値上がりしています。

国民の不満は高まっています。私たち年金生活者にとって物価高騰は死活問題です。物価高対策、社会保障制度改革、税制改革、平和・安全保障問題、少子・高齢化、人口減少問題、トランプ関税問題、外国人労働者問題等議論を深めなければならない課題は山積しております。私たちは、連合推薦候補の全員当選を果たし日本退職者連合の政策制度要求の実現を図らなければなりません。

第二には、世界で戦争と分断、対立が進んでいます。トランプ関税は世界経済に大きなダメージを与えています。インフレ物価高により人々を苦しめています。ロシアによるウクライナへの軍事侵攻は 3 年 5 か月も続いています。プーチン大統領には停戦という考えは無いようです。ウクライナを支配下に置くまで戦争を続けようとしています。また、イスラエルとパレスチナハマス戦争も 1 年 9 か月続いています。ガザの死者は 57,000 人以上です。その多くは非戦闘員といわれる女性や子どもたちです。

子どもの死者は17,000人以上です。これは、許されない戦争犯罪です。イスラエルのメタニヤフ首相はイランにも軍事攻撃を行いました。アメリカもイランに空爆を実施しました。国際法に違反した戦争行為を続けています。

残念ながら国連も機能停止状態です。そのような中、国際刑事裁判所はプーチン大統領、メタニヤフ首相の二人を戦争犯罪人として訴追しています。私たちは一日も早い停戦を、そして平和を求めて声を上げましょう。戦争が続く中で軍事費は増大しております。軍事費拡大に反対の声を上げましょう。核兵器の増強、開発に反対し、核兵器廃絶をめざしましょう。

今年は、戦後80年、被爆80年という節目の年にあたります。台湾有事を口実に沖縄南西諸島に自衛隊の増強が進められています。私は、宮古島、石垣島を訪問し、現地の状況を見て参りました。自衛隊基地増強、弾薬庫の拡大、ミサイルの配置などが進められています。台湾有事には沖縄の住民を九州各県に移動させる計画も進められています。現実を無視した計画だと言わざるを得ません。

沖縄を再び戦場にしてはいけません。台湾有事に日本を巻き込むような外交を許しては駄目です。日本の平和を守るための政治外交をめざして努力していきましょう。

第三には日本退職者連合の課題解決に向けた取り組みです。

その一つは、組織の強化・拡大、ジェンダー平等推進、政策・制度要求実現の取り組みです。組織の強化・拡大については、組織委員会を中心に地方退連のブロック幹事の皆さんにもご協力いただきながら産別退連、地方退連で取り組んでおります。会員の高齢化、組織の維持が困難などの理由で会員は減少傾向にありますが、引き続き現退一致の取り組みで組織の強化拡大に取り組んでまいります。

ジェンダー平等推進については、第2次行動計画を提起致します。2030年までの計画となりますが、退職者連合の重要課題として全組織で取り組んでまいります。

政策制度要求実現の取り組みについては、総会後に政府要請行動、政党要請行動を実施いたします。地方退連においても今後具体的取り組みをお願い致します。また、年金法案改正、選択的夫婦別姓、マイナ保険証問題についても引き続き取り組んでまいります。

核兵器廃絶1000万人署名については、日本退職者連合として、100万筆をめざして取り組んでまいりますので皆様のご協力をお願い致します。

最後になりますが、私は本総会をもって会長の任を退くことと致しました。この間産別退連の皆さん、地方退連の皆さんには大変お世話になりました。皆様のご協力、ご支援に心より感謝申し上げます。

新たに野田会長が誕生する予定です。日本退職者連合結成34年目にして初の女性会長になります。大きな期待が寄せられています。皆さんの日本退職者連合に対するより一層のご支援をお願いして挨拶とします。

ありがとうございました。